
市長タウンミーティング概要（河原口自治会館） 

 

令和７年２月２日（日）13:05～14:22 

 

○意見交換 

 

〔質問〕 

１２月に海老名市で起きた子どもの悲しい事件を受けての再発防止策とし

て、学童保育クラブでの一時預かりが始まる。もちろんメリットもあると思

うが、支援員の業務負担、保護者の公平性、児童自身の精神的負担の観点か

ら、デメリットも多くあるのではないか。 

毎回特性のある転入生が来るといった状況で、支援員に負担となる。 

海老名市の学童は民間が運営していて、利用料が高い。厚木市は 7,500 円

だが、海老名市だと２万円弱である。高い金額を払っていることもあるの

で、無料の子がいることは歓迎できない。親としては１日利用の子を見る余

裕があるのであれば、自分の子を見てほしいと思う。 

学童では支援員の指示に従うという規約がある。これによって子どもたち

が守られていると感じるが、１日利用の方がそういう同意書のもとに通所で

きるのかが不安である。 

１日利用する子にとっても、毎回違う環境に預けられるのはストレスとな

るのではないか。 

〔回答〕 

 本件については、非常にデリケートな問題である。教育委員会であらゆる

状況を把握し、子どもの命を第一に考え、再発防止として取り組もうとして

いることである。一時預かりを行うかどうかは、保護者と児童の関係、学校

と保護者の関係など、１人１人の状況を踏まえて教育委員会が判断してお

り、全ての学童が、希望した全児童に対して行うものではない。 

 学童の利用料について、海老名市は直営の学童はない。民設民営のため、

民間の方が独自で料金設定をし、市はその支援を行っている。 

 教育長はもう少し関わり方があったのではないかという心情がある。こう

いうことがないように全力で動いているので、その点はご理解いただきた

い。 

 

 

 

 



〔質問〕 

埼玉県八潮市で起きた道路陥没事故を受け、海老名市の下水道管は大丈夫

なのか心配である。 

〔回答〕 

 八潮市の下水道管は直径約５ｍの大きな管だった。海老名市では約２ｍの

管であり、目視で検査をしているが、陥没の心配はない。神奈川県が流域下

水道を持っている。神奈川県と分担し、協議をしながら点検を進めていく。 

 下水道を引いてから 50 年以上経っているため、管理計画をしっかり整備し

て点検を進めていく方向である。 

 

〔質問〕 

高齢化が進む中、河原口地区で買い物ができる場所がクリエイトしかなく

困っている。駅近郊は開発が進んでおり、便利になっているが、河原口地区

は忘れられているのではないかと不安になる。駅周辺だけでなく、河原口に

もスーパーを誘致していただきたい。 

〔回答〕 

 スーパーの誘致は、売り上げが見合って初めて実現できるため、非常に難

しい。イオンやローゼンが移動販売を行っている。中新田丸田地区に新たに

スーパーができる予定なので、そちらも選択肢に入れていただきたい。 

 小売店がなくなっていることも問題だと認識している。河原口には小売店

がたくさんあったが、今は減っている。 

 

〔質問〕 

自治会の加入率が下がっていることが課題である。新しく建ったマンショ

ンに QR コード付きの加入申込書を配布したところ、紙の申請書のみよりも加

入者が多かった。転入手続きを行う際に、自治会加入の申込書を QR コードで

作成し、併せて配布していただきたい。 

〔回答〕 

 海老名市全体の課題である。自治会の加入率は年々減ってきている。しか

し、地域コミュニティは重要であると考えているため、令和７年度中に地域

コミュニティ活性化に向けた条例を制定するなどして、市を挙げて加入率を

上げていきたい。 

 また、ＱＲコード作成については、可能であればすぐに対応する。 

 

 

 



〔質問〕 

海老名市の中に「厚木」という名称の駅がある。海老名にふさわしい駅名

に変更できないか。 

〔回答〕 

 駅名を変更するには、鉄道各社のダイヤ編成の兼ね合いで、数億円かかる

ことが見込まれる。鉄道会社全体で大幅な見直しを行う機会があれば、検討

したい。 

 

〔質問〕 

ビナレッジとビナスポの駐車場について、有料化をしてから両施設の間の

スペースに駐車している車両を頻繁に見かける。駐車禁止の看板を建てても

らいたい。 

〔回答〕 

 当該スペースで障がい者が乗降することは可能であるが、おっしゃるとお

り駐車場ではない。指定管理者に伝える。 

 

〔質問〕 

タウンミーティングやホームページによるアンケート等で市民の声を集め

ているが、これらに参加するのは、その分野に興味があり切実な意見を持っ

ている人や時間的余裕がある人に限られている。そのため、偏った意見が集

約され、地域のことが決められてしまうことを懸念している。サイレントマ

ジョリティーの意見も吸い上げ、市民参加の機会を工夫して創出していただ

きたい。 

〔回答〕 

 本件は、民主主義の根幹に関わる問題である。平日に忙しい方が参加しや

すいよう、集会等は土日に実施するようにしている。また、ＳＮＳを使った

り、ＤＸを推進するなどして、少しでも多くの市民の方の声を聞き、まちづ

くりを行っていきたい。 

 

〔質問〕 

海老名駅の You Bus バス停が変更された。昇り降りを伴い、足が悪くなっ

たときに不安である。検討してほしい。 

〔回答〕 

 You Bus は実証運行を行っている段階で、市民の方の様々な意見を聞いてい

るところ。意見をいただければ、所管課で総合的に検討する。 

 


